
CONOMIA
g — n i

La consejera de Agricultura aboga por una reforma que tenga como eje central al viticultor

R ech azo  fron ta l a la  reform a d e la  O C M  
del v in o  p lan tead a  p or B ru selas
Castilla-La Mancha ha 
mostrado su “insatisfacción” 
con la reforma de la OCM 
del vino, planteada por parte 
de la Comisión Europea, ya 
que “no se tiene en cuenta al 
viticultor, que son los que 
sujetan la población de 
nuestro territorio y dan vida 
a nuestros pueblos”, según 
ha señalado la consejera de 
Agricultura, Mercedes 
Gómez.

La consejera ha explicado que 
una de las cuestiones de la refor
ma planteada por la Comisión Eu
ropea que preocupan’sustancial- 
mente al Ejecutivo castellano- 
manchego es el futuro del viti
cultor que quiere seguir vivien
do de la agricultura, ya que “no 
hay ninguna medida establecida 
al respecto”. Asimismo, se ha 
mostrado contraria a la desapari
ción de las ayudas al mosto y al 
alcohol vínico propuesta por la 
Comisión Europea, puesto que se 
trata de dos productos muy im
portantes para Castilla-La Man
cha “que no son excedentarios 
dentro de los mercados, ni nacio
nales ni internacionales”.

En relación con el arranque 
de viñedo, Mercedes Gómez ha 
dicho que, aunque se ha conse
guido que éste no sea el eje cen
tral de la reforma, es “exagerada” 
la diferencia en la prima de arran
que, favoreciendo a las regiones 
y a los productores con mayor 
réndimiento en sus viñedos.

Mercedes Gómez ha aboga
do también por mejorar las medi
das destinadas a la comercializa
ción, que sólo figuran para paí
ses terceros y no dentro del terri
torio de la Unión Europea, como 
defiende Castilla-La Mancha.

En cuanto a los aspectos po
sitivos de la reforma, la conseje
ra de Agricultura ha hecho hin
capié en el compromiso por parte 
de la Comisión Europea de man
tener el presupuesto, que se con
solida para regiones como Casti
lla-La Mancha, donde “sabremos 
aprovecharlo muy bien para man
tener un sector potente y fuer
te”.

Por este motivo, el Gobierno 
regional, de la mano del sector, 
“no va a cejar en su empeño” para 
lograr que la futura OCM del vino 
tenga en cuenta las necesidades 
de Castilla-La Mancha. Además, 
ha añadido la consejera, “cola
boraremos con el Ministerio de 
Agricultura como asesores en los 
Consejos de M inistros de la

Unión Europea donde se aborde 
la reforma”.

LA RUIN A DEL SECTOR
Por su parte, la Asociación 

Agraria-Jóvenes Agricultores 
(ASAJA) de Castilla-La Mancha 
ha criticado duramente la pro
puesta de la Comisión Europea 
sobre la reforma de la Organiza
ción Común de Mercado (OCM) 
del vino porque supondrá no 
sólo la ruina para el sector vitivi
nícola, sino un duro golpe para 
la económica castellano-manche- 
ga, debido a su carácter estraté

gico en esta región.
La organización agraria ha se

ñalado que, finalmente, se han 
cumplido las peores previsiones 
posibles ya que el proyecto de 
reforma reduce el presupuesto 
para España, suprime las actúa
les medidas de gestión de merca
do, como la destilación de alco
hol para uso de boca e insiste en 
potenciar medidas como la ven
dimia en verde o el arranque de 
viñedo que, a pesar de ser una 
medida destructiva, se convierte 
en la “mejor” opción para el viti
cultor.

PROPUESTA “NEFASTA” 
PAR ALA REGIÓN

En parecidos términos se ha 
manifestado la Unión de Coope
rativas Agrarias de Castilla-La 
Mancha (UCAMAN), que junto 
al Confederación de Cooperati
vas Agrarias de España (CCAE) 
ha mostrado su rechazo a la pro
puesta de la Comisión, porque no 
recoge medidas coherentes y su
ficientes que permitan liderar el 
mercado.

Las razones fundamentales 
por las que UCAMAN no acepta 
bajo ningún concepto la pro
puesta comunitaria y solicita su 
retirada son, por un lado la alar
mante carencia de medidas e ins
trumentos para mejorar la com
petid vidad del sector, muy espe
cialmente de los viticultores y las 
cooperativas, y por otro lado por 
la traumática desaparición de las 
medidas de mecanismos de mer
cado (destilación de uso de boca 
y de subproductos, almacena
mientos privados, ayuda ai mos
to, etc.) desde el primer momen
to, sin dar alternativas que posi
biliten el desarrollo de acciones 
encaminadas a posicionar a nues
tras explotaciones y bodegas en 
un nivel competitivo suficiente 
en el mercado mundial.

DEFENSADEL VITICULTOR 
PROFESIONAL

Igualmente, la Unión de Pe
queños Agricultores (UPA) ha re
clamado al Ministerio de Agricul
tura que plantee la defensa prio
ritaria del viticultor profesional y 
el mantenimiento de sus rentas 
así como la potenciación de las 
comarcas vitivinícolas. Entre las 
medidas que reivindica UPA se 
apuesta por un mantenimiento 
del presupuesto histórico para 
España en función de los últimos 
años, la libertad de gasto dentro 
de los “sobres nacionales” con 
objeto de poder incluir apoyos a 
la destilación de alcohol de uso 
de boca o a la elaboración de 
mostos; la posibilidad (no obli
gatoriedad) de incluir medidas de 
desarrollo rural pero siempre en 
función de los intereses de los 
países; el planteamiento de me
didas de promoción a países ter
ceros pero como medida horizon
tal no obligatoria; el manteni
miento de los derechos de plan
tación; la libertad de elección por 
parte del viticultor a la hora de 
poderse acoger al arranque de 
viñedo o la defensa y potencia
ción de los vinos de calidad den
tro del contexto europeo e inter
nacional.

Cospedal insta a la Junta a presentar 
una propuesta alternativa

La presidenta del PP 
de Castilla-La 
Mancha, María Do
lores de Cospedal, 
manifestó en Ta- 
rancón que el Go
bierno regional 
“debe presentar 
una propuesta al
ternativa” para la 
OCM del Vino, a la 
ofertada por la co
misaria europea 
Mariann Fischer dé 
Boel, porque en la 
actualidad el sector 
vitivinícola de Cas
tilla-La Mancha 
“corre peligro.

A preguntas de

los periodistas, la 
líder de los ‘popu
lares’ castellano- 
manchegos volvió a 
reiterar su oposi
ción al arranque 
masivo de viñedo y 
a la desaparición de 
las ayudas a la des
tilación del alcohol 
de uso de boca y re
cordó que ya el pa
sado 1 de marzo 
tuvo la oportunidad 
de expresarle este 
rechazo a la propia 
comisaria europea 
en su despacho de 
Bruselas, informó 
el PP en nota de

prensa.
En aquella oca

sión, acompañada 
por el secretario 
ejecutivo de Econo
mía y Empleo del 
Partido Popular, 
Miguel Arias Cañe
te, y el portavoz ad
junto del PP en el 
Parlamento Euro
peo, Gerardo Galeo
te, De Cospedal le 
manifestó a la comi
saria la necesidad 
de mantener el che
que europeo y las 
ayudas al alcohol de 
uso de boca y a la 
comercialización.

Fischer asegura 
que “no se va 
obligar a nadie a 
abandonar el 
viñedo”
La comisaria de Agricultura de la 
UE, Mariann Fischer Boel, asegu
ró en Madrid que “no se va obli
gar a nadie a abandonar el viñe
do”, ya que el borrador de refor
ma de la Organización Común de 
Mercado (OCM) del vino presen
tado por la Comisión Europea “es 
un esquema voluntario”.

La comisaria, que pronunció 
una conferencia organizada por el 
Foro de la Nueva Economía y que 
fue presentada por la titular de 
Agricultura española, Elena Espi
nosa, resaltó que la UE debe dar 
la posibilidad de contar “con un 
sector vitivinícola más flexible, li
bre y competitivo” que pueda ac
ceder a aumentar la producción y 
dar entrada a nuevos producto
res dentro de un esquema de ma
yor libertad comercial.

Calificó de “película de terror” 
los comentarios que apuntaban a 
un abandono obligatorio del vi
ñedo en la UE, y recalcó que éste 
sólo se llevará a cabo de forma 
voluntaria.

Fischer hizo hincapié en que a 
la Comisión Europea le resultaría 
difícil jusüficar el empleo de va
rios millones de euros en destilar 
vino que nadie quiere beber e in
sistió en que van a respetar el pre
supuesto actual de la OCM, “aun
que debemos emplear esos fon
dos mucho mejor”.

Incidió en que una mayor libe- 
ralización es necesaria si se quie
re competir en pie de igualdad con 
los países del nuevo Mundo y las 
bodegas que han invertido dine
ro en mejorar sus estructuras me
recen el apoyo de la Comisión, 
“como lo merecen aquellos pro
ductores que desean irse del sec
tor porque no pueden ser compe
titivos”.

A su juicio, la Comisión Euro
pea tiene también la obligación de 
hacer una reflexión sobre el actual 
sistema de la Política Agrícola 
Común (PAC) para hacer los ajus
tes que sean necesarios y puso 
como ejemplo el sector lácteo don
de no sería justo esperar a 2013 
para ver qué pasa con el sistema 
de cuotas “si antes no se ha teni
do un periodo transitorio” si final
mente se optara por la liberaliza- 
ción total o parcial de la produc
ción.

Abogó por una política de de
sarrollo rural más activa, ya que, 
según expresó, este hecho bene
ficiará a los pequeños producto
res que deben diversificarse para 
sobrevivir con más apoyo al me
dio ambiente, al bienestar animal 
y a actividades forestales y al tu
rismo rural.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. N.º 640, 13/6/2007.


